

Gamper, Anna

Aktuelle Herausforderungen an ein „bewegliches System“ der österreichischen Bundesverfassung

Wien: Jan Sramek Verlag 2008

Als „bewegliches System“ wird insbesondere im Zivilrecht die Gewinnung konkreter Regeln aus der Abwägung und unterschiedlichen Gewichtung abstrakter, in einem Spannungsverhältnis zueinander stehender Prinzipien bezeichnet. Die Autorin versucht diese Herangehensweise auf das österreichische Bundesverfassungsrecht umzulegen. Ausgehend von einem an materiellen Werten und Prinzipien orientierten Verfassungsverständnis möchte sie einen Vorschlag für das Austarieren der Grundprinzipien der Bundesverfassung vorlegen und illustriert das an aktuellen Fragen der Verfassungs- und Bundesstaatsreform.